
Prueba dei éxito de esta iniciativa es que, progresivamente, se 
han ido sumando otros partido políticos y organizaciones.
Como todo el mundo sabe, la idea de convocar estas concentra
ciones surgió de Izquierda Unida, pero las puertas siempre es
tuvieron abiertas para todo el que quiso participar; y aunque no 
se puede negar que el hecho de salir a la calle cada lunes para 
manifestarse pacíficamente en contra de la violencia de género 
es política, nunca lo hicimos con fines partidistas. Pero sí, se han 
incorporado el PSOE y otros colectivos deportivos, culturales, etc. 
Esto para nosotros es un ejemplo.

En su opinión, ¿qué está fallando en la sociedad para que prác
ticamente todos los lunes haya habido que concentrarse por la 
muerte de una mujer?
Yo creo que, a pesar de lo avanzada que creemos que está nues
tra sociedad, todavía quedan una serie de prejuicios culturales 
muy importantes que alientan la violencia de género. No es mi 
intención hablar de culpables, pero no podemos olvidar que este 
país ha vivido muchos años en una dictadura y bajo la hegemo
nía de la iglesia, que se ha caracterizado, como toda creencia 
religiosa, por mantener a la mujer en un segundo plano. Con eso 
no quiero decir que los católicos sean los responsables, pero todo 
esto forma parte de nuestro acervo cultural. En cualquier caso, 
pienso que la solución, más que por el ámbito normativo, en el 
que hay que reconocer que se han producido avances importan
tes, tiene que venir de la mano de la educación. La educación, 
tanto en las aulas como fuera de ellas, es la clave para cambiar 
el machismo que seguimos teniendo a flor de piel.

Volviendo a ia política municipal, nos gustaría saber cuáles van a 
ser las líneas de actuación de su grupo de oposición a ¡o largo de 
los próximo cuatro años.
Hay una serie de cuestiones muy importantes, por ejemplo, la 
vivienda y el urbanismo. Este asunto ha sido clave en los ocho 
años de mandato de José Manuel Martínez Cenzano y para no
sotros lo va a seguir siendo, a no ser que el nuevo equipo de 
Gobierno cambie radicalmente de actitud y deje de practicar un 
urbanismo de caja para suplir carencias económicas. Hay temas, 
como la financiación del recinto ferial, que requieren una revisión 
y ya adelanto que vamos a presentar una alternativa en el próxi
mo pleno. En cuanto a la vivienda, hay que apostar también por 
la promoción del alquiler. En definitiva, vamos a ser coherentes 
con lo que venimos defendiendo. También queremos incidir no 
sólo en el asunto del tráfico sino en las políticas de movilidad de 
la ciudad. Y es que la ciudad de Cuenca necesita soluciones de 
movilidad, transporte y tráfico para mejorar la calidad de vida de 
sus ciudadanos, aunque estas soluciones podían haber llegado 
antes. Otro eje fundamental serán las políticas sociales y de em
pleo. Por otro lado, a pesar de que el Ayuntamiento de Cuenca 
no tiene grandes competencias en este asunto, desde Izquierda 
Unida vamos a estar muy atentos a las políticas de igualdad, de 
mujer, de familia y de empleo porque tenemos nuestras reservas 
acerca de las iniciativas que puedan surgir del nuevo equipo de 
Gobierno en este sentido. Por último, creemos que es muy impor
tante que el Ayuntamiento ponga todo de su parte para rentabi- 
lizar, tanto económica como socialmente, la llegada de las nue
vas infraestructuras anunciadas para esta legislatura y sucesivas. 
Cuestiones como la llegada de la Alta Velocidad o el futuro de la 
línea convencional en su vertiente comercial y de mercancías hay

que abordarlas con decisión, tanto desde el Ayuntamiento como 
desde el resto de instituciones, para aprovechar esa potenciali
dad. También vamos a pedir al Ayuntamiento que exija al Minis
terio de Fomento la realización de un estudio sobre la integración 
urbana del ferrocarril en la ciudad porque es algo que se está 
haciendo en todas partes.

¿Hay algo que no le gustaría dejar de hacer en estos cuatro 
años?
El tema de la participación ciudadana no se ha desarrollado hasta 
ahora en el Ayuntamiento de Cuenca y mucho nos tememos que 
esto no va a cambiar, por eso vamos a hacer todo lo posible por 
dejar nuestra impronta en este sentido. Con esta idea ya propusi
mos que los plenos se celebraran por la tarde para que los ciuda
danos pudieran asistir. Además, intentaremos potenciar una serie 
de cuestiones que, en nuestra opinión, si no las defiende Izquier
da Unida no las va a defender nadie porque son seña de identi
dad de nuestra ideología. Hablo, por ejemplo, del comercio justo, 
la cooperación al desarrollo o incluso los matrimonios civiles en
tre homosexuales. Pero ante todo nuestro objetivo prioritario será 
que, dentro de cuatro años, la gente sepa que en el Ayuntamiento 
de Cuenca hay un concejal de Izquierda Unida.

Nos gustaría hablar un poco de usted, de sus inquietudes políti
cas y de su trayectoria. ¿Cuándo decidió afiliarse a su partido? 
Afiliarme me afilié en marzo de 1989, sin embargo, creo que la
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